

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

FORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1637

U. Telefónica, 0478 B. Orden

ERRORES TACTICOS

Compañeros que tienen una regular preparación como organizadores y que llevan bastantes años en la propaganda, incurren con harta frecuencia en el error de confundir la parte táctica que está subordinada a múltiples factores ocasionales y es la consecuencia de determinados estados del espíritu colectivo, con el anarquismo. Se trata en realidad de activos militantes del sindicato, de entusiastas defensores de la acción directa, de incansables pregoneros de la revolución. Pero, por el hecho mismo de circunscribir todas sus actividades a esa parte del problema social y haberse habituado a contemplar al proletariado a través del vidrio mágico de su fantasía, no pueden comprender los motivos reales que obligan a un anarquista a substraerse a determinadas agitaciones populacheras y a mirar con entulca ciertos gestos superficiales de un revolucionarismo improvisado a base de gritos insulsos y palabras malsonadas.

Era en los años agitados de la guerra, y más que nada en el período de eferescencia que parecía gestar, con el ejemplo ruso, la revolución mundial, una costumbre generalizada en nuestro campo propiciar huelgas generales ante la presencia del más insignificante conflicto. Se hacía "gimnasia revolucionaria" exponiendo el ridículo a través de exhibiciones populares. ¿Que no había una fuerza latente inicial para hacer frente a la reacción que provocaba nuestro desafío? ¿Que no existían los motivos sensacionales que, en un momento de agitación, arrastran a una parte del pueblo a las heroicas contiendas? ¿Que a los llamados de los "gimnastas de la revolución" no respondían ni los mismos anarquistas? Eso no tenía importancia. Los reñeros "persuasivos" de los catastróficos suplan la carencia de apoyo en la masa trabajadora. Había quienes poseían el secreto de hacer saltar la santabárbara y provocar un cataclismo en menos de 24 horas.

Par desgracia nuestra y para tormento de nuestros pobres huesos, que iban irremisiblemente a dar al calabozo cada vez que se decretaba una huelga general, los planes siempre fracasaban, pese a su metódica elaboración y al secreto riguroso de los conspirados. La policía atrapaba a los "hombres de acción" y a sus elementos "convincientes", los que servían para tejer una de esas madejas procesales que tantos dolores de cabeza nos dieron después. Y así se epilogaba lo que, debiendo ser drama, había quedado reducido a ridícula farsa.

Constituir nuestro mayor empeño entonces demostrar que la dignidad anarquista no se salvaba haciendo el ridículo y que la acción directa no tenía su lógica exteriorización en esas declaraciones hechas sobre el papel. Y se nos tilidó de reformistas, de timoratos, de pesimistas, de miedosos — a nosotros que, por no tener la facultad de abandonar este puesto con el pretexto de una persecución policial, estábamos condenados a dejarnos atrapar por la policía y envolver en complejos que no habíamos fraguado.

En descargo nuestro y para reivindicar aquél criterio de ayer que es el mismo criterio que hoy seguimos sosteniendo respecto a los métodos y tácticas de nuestro movimiento, diremos que los "gimnastas de la revolución", que nos decretaban una huelga general "revolucionaria" todos los meses, con el consiguiente aditamento de bombas de estruendo y otros efectos de la pirrotecnia subversiva, oficiaban en la actualidad de dirigentes de la A. L. A. y de la U. S. A. Están arrepenidos de sus errores... Pero, condenados a errar siempre, se rectificaron en su garrulista táctica subversiva para aceptar el peor de los reformismos. Recordadles hoy sus chirimadas de 1917, 18, 19 y 20, sus terribles proyectos revolucionarios y sus conspiraciones de café — aquella sucesión interminable de ensayos truculentos que los llevaron a creerse los futuros comensales del pueblo y los intérpretes más genuinos de la dictadura proletaria — y de seguro os dirán que ya están curados de romanticismo.

Daríamos por bien empleado el tiempo que nos hicieron perder aquellos "románticos de la pólvora", si en nuestro campo no se volvieron a manifestar síntomas alarmantes de la vieja enfermedad. Nuevamente debemos chocar con la tozudez de los que intentan repetir los ensayos subversivos y los decretos de huelgas generales a tontas y locas. Se desvia el criterio con apelaciones a la solidaridad y con panegíricos al coraje anarquista. Se pretende hacernos creer que las tácticas no tienen ninguna importancia y que toda nuestra acción debe manifestarse mediante un ingenioso mecanismo, cuyo secreto está en poder de unos cuantos videntes. Y son esos hipervisores de "movimientos de opinión" y de "gestos heroicos" los que nos niegan a nosotros el derecho a disentir con sus opiniones y a oponernos a sus planes catastróficos.

No sabemos cómo entienden el anarquismo esos camaradas. Pero de lo que estamos seguros es de su falta de criterio, de conocimientos firmes sobre los problemas más simples y de la suficiente codura para hacer frente a las graves contingencias de la lucha. Los hemos visto propiciar la acción directa, que magnificaría una huelga sin nervio anarquista, durante la huelga política y patronal contra la ley de jubilación. Para ellos lo que importaba era hacer rido, aun cuando la más elemental práctica de nuestro movimiento no aconsejara guardar silencio. ¿Una huelga sin bombas de estruendo? ¡Ah, eso es propio de camaleones! Y, sin embargo, fueron esos mismos revolucionarios del ruido los que hicieron el juego al camaleonismo durante aquella segunda parodia de la U. S. A. contra la "mala" ley de jubilaciones.

La carencia de una táctica de acción para hacer frente a las contingencias de las luchas que provocan los capitalistas y el Estado, la falta de normas de conducta para definir la orientación de un movimiento colectivo, ese espíritu sentimentalista y tornadizo de muchos compañeros, es la causa de que se mañen muchos esfuerzos y se fomenten frecuentes desavenencias en nuestro campo. Si no es posible traer al terreno de la lógica a los que cometen un error, o cuando menos obligarlos a reflexionar sobre el fracaso de sus experimentos, porque carecen esos hombres de la facultad de pensar o están obcecados por su propio pasionismo. Y, en ese caso, estaría de más que nos empeñáramos en exponer las razones que nos mueven a censurar actos que creemos fruto del espejismo revolucionario, tan frecuente en quienes solo tienen ojos para contemplar el panorama de sus iniquidades y no la ruda realidad de la vida.

Se cree que el entusiasmo debe suplir en todos los casos la falta de motivos reales para trazar la trayectoria de un movimiento. Hay quien opina que de su mal humor depende el mundo y que a sus exaltaciones están sujetas las cuerdas sensibles del proletariado. De ahí que les baste con querer ellos una cosa, con planear su realización en secreto, para que forzosamente la quieran y la realicen todos los que suponen obligados a moverse al impulso de sus agitaciones. No se analiza la situación de cada momento, no se pulsa el ambiente, no se tiene para nada en cuenta la existencia de factores adversos a los planes y proyectos que conciben los pregoneros de la "gimnasia revolucionaria". Y claro está, como todo lo que es obra de la improvisación, al final de cuentas nos quedamos solos en frente de batallas que sólo existían en la fantasía de los que se empeñan en vivir fuera de la realidad y terminamos por hacernos la causa de previstos derrotados. ¿Se quiere una demostración más concluyente de impotencia espiritual?

Por efecto de un viejo hábito contraído en la práctica de propagandas clandestinas y por herencia recibida de los revolucionarios de otras épocas — de las logias y plagas terroristas, fruto de un ambiente adverso a otra clase de exteriorizaciones del espíritu libertario — existe en muchos compañeros la creencia de que el anarquismo solo tiene en la violencia su signo de vitalidad.

El consejo supremo de guerra y marina se abocó al proceso por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa. Entre los procesados figuran los obreros José Ariél, Antonio Devesa, José Martínez Pulig, Domingo Lóla y Joaquín Amiral. El fiscal pidió para los primeros la pena de muerte, para el tercero veinte años de presidio y para el último la absolución, rebaja a los testigos por *catimir que han procedido en sus declaraciones con fines de venganza*. El defensor Devesa, capitán Gutiérrez, asegura que el único testigo padeció de una encefalopatía mental y solicita que se abstuera a su patrocinio.

Si los testimonios son falsos, desapreciando por ello toda prueba legal, ¿en qué se basa el pedido del fiscal del supremo consejo de guerra y marina? Posiblemente en las mismas razones aducidas por el acusador público que exigió y obtuvo la pena de muerte para los tres procesados de Vera del Bidasoa.

En España se practica la justicia de odios, y como son los tribunales de guerra los que sancionan esos monstruosas condenas, los verdaderos criminales gozan de libertad y sus crímenes los purgan inocentes trabajadores señalados como peligrosos para el orden social establecido.

El gobierno británico dió por tierra con la convención de Washington y el protocolo de Ginebra, que eran las bases jurídicas para la reducción de los armamentos terrestres y navales. Pero antes de que Inglaterra pusiera su veto a los acuerdos pacifistas, ya las grandes potencias habían anulado con sus actos las buenas intenciones. ¿Acaso desean el desarme los que han hecho de la guerra una profesión lucrativa?

No es factible legislar sobre la guerra y la paz existiendo los Estados antagonicos y manteniendo en pie los conflictos entre los grupos capitalistas nacionales. Estados Unidos, campeón del desarme, es la potencia que mayores recursos emplea en armamentos. La república del Norte reclama libertad de acción en el continente americano, en el Pacifico y en los mares que sitúan la ruta de Asia. Y como el Japon es una amenaza para Wall Street, tienen los yanquis un pretexto para acrecentar sus fuerzas militares y navales.

Inglaterra y Francia están en el mismo caso. El peligro alemán sigue siendo el fantasma terrible que aterroriza a los pacifistas de la paz armada. La defensa de las costas y de las colonias exige que los gobiernos de Londres y de París el mantenimiento de sus ejércitos y de sus armadas. De ahí que la limitación de los armamentos sea una ridícula parodia.

La burguesía española venía hace tiempo abogando por el empleo de medidas excepcionales para poner fin al terror rojo. Fueron los industriales de Cataluña los primeros en poner en práctica la política del terror, armando a los pistoleros que operaron en Barcelona con la protección de los generales Martínez Anido y Arlegui, los siñestros verdugos que elevaron al pistolero a la categoría de personaje imprescindible e intangible. Pero como los crímenes y las violencias de la banda sostenida por la patronal no lograban los objetivos que se proponían sus organizadores — destruir el movimiento obrero o castigar — se autorizó el asesinato de los militantes anarquistas y sindicalistas en plena calle mediante la ley de fugas, convirtiéndose la policía y la guardia civil en el más cobarde instrumento de venganza.

Barcelona vivió durante varios años bajo el imperio de la pistola y del máuser. Se succionaban los asesinatos de obreros, los asaltos en la vía pública, las provocaciones, arrestos y registros domiciliarios, por los pistoleros, los somatenses y la guardia civil. Y exultaban anarquistas y sindicalistas tras la profesión más lucrativa en la laboriosa ciudad sonda.

La consecuencia de esa política de terror y violencia fué la existencia del profesionalismo de la pistola. Los protegidos de Martínez Anido y Arlegui, los mercenarios de la Patronal, todos los asesinos al servicio de la burguesía catalana, formaban un ejército parastatal, corrompido y ocioso, que forzosamente debía buscar por otros medios recursos extra para completar la soldada que les pagaba el jefe de la banda. Y como su base de impunidad y podían realizar toda clase de fechorías a vista y paciencia de las autoridades, les fué fácil dedicarse a los atracos a casas de comercio, bancos, y despojar del dinero a los empleados de esas instituciones capitalistas.

Durante los últimos seis años se cometieron en toda España, y principalmente en Barcelona, cientos de asaltos a mano armada. ¿Quiénes eran los autores? Los elementos del "sindicato libre", los pistoleros al servicio de Martínez Anido y Arlegui, los mismos asesinos al servicio de la Patronal. Pero la policía procesaba a los sindicalistas y atribuía al anarquismo la organización del atraco en gran escala. El proceso del tren expreso de Andalucía, en el que estaban comprometidos personajes del "libre" y de los somatenses, demostró que la política terrorista del gobierno había engrandecido el monstruo del crimen en la entraña corrompida de la sociedad burguesa. Pero, ¿se buscó un remedio para ese mal? Sigueron los pistoleros sembrando el terror en Barcelona y los atracadores realizando toda clase de fechorías gracias a una condición de asesinos profesionales.

Otrocosmo hoy una demostración de la odiosa forma en que procedían los tribunales militares en España en su pretendida lucha contra el terrorismo. Mientras los terroristas operan impunemente, a los trabajadores conscientes se les acusa de crímenes que no cometieron y se les condena a pesar de la plena demostración de su inocencia. He aquí un caso sugerente:

El consejo supremo de guerra y marina se abocó al proceso por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa. Entre los procesados figuran los obreros José Ariél, Antonio Devesa, José Martínez Pulig, Domingo Lóla y Joaquín Amiral. El fiscal pidió para los primeros la pena de muerte, para el tercero veinte años de presidio y para el último la absolución, rebaja a los testigos por *catimir que han procedido en sus declaraciones con fines de venganza*. El defensor Devesa, capitán Gutiérrez, asegura que el único testigo padeció de una encefalopatía mental y solicita que se abstuera a su patrocinio.

Si los testimonios son falsos, desapreciando por ello toda prueba legal, ¿en qué se basa el pedido del fiscal del supremo consejo de guerra y marina? Posiblemente en las mismas razones aducidas por el acusador público que exigió y obtuvo la pena de muerte para los tres procesados de Vera del Bidasoa.

El rechazo del protocolo del desarme por parte de Inglaterra plantea nuevamente el problema de la guerra. La opinión oficial francesa ve en esa actitud el indicio de un cambio de frente en las naciones aliadas y vuela a ocuparse nuevamente del problema de la seguridad de Francia, que teme para un futuro próximo la revancha de Alemania.

Comenta un corresponsal que personas cuyas opiniones se consideran autorizadas, no ocultan la desilusión que les ha causado la oposición de Gran Bretaña al protocolo de desarme y garantía mutua de Ginebra, y se preguntan cómo se pueden reducir las fuerzas terrestres o navales, ni aun tomar en consideración dicha propuesta, cuando los exaltados y exasaltados se niegan a ofrecer garantías contra una nueva invasión.

Se agrega que el reciente discurso de Herriot en la cámara de diputados, en el que tocó el tema, y que desagrado a los partidarios de filiación socialista demuestra que el jefe del gobierno considera que la seguridad de Francia es el problema más vital del día.

De acuerdo con ese cambio en la política internacional, al que parece inclinado el gobierno de las izquierdas, los peritos franceses en cuestiones navales se muestran tímidamente contrarios a una mayor limitación de las fuerzas de defensa, incluyendo en éstas a los submarinos, punto en el que se prevé insistirá la nueva conferencia del desarme. A este respecto los franceses ponen de relieve la extensión de sus costas y la necesidad de mantener las comunicaciones con sus colonias, lo que es de vital importancia para el traslado de tropas de color al continente, en caso necesario.

La política pacifista francesa en sus bases, el hecho de que se concretó en nuevas alianzas militares y el establecimiento de nueva competencia industrial y comercial, demuestra que no hay posibilidad de reconciliación entre los grupos capitalistas que se disputan la hegemonía en el frente económico, hecho que exige como condición indispensable el predominio en las esferas del militarismo.

Francó el tratado de Versalles, la Liga de Naciones, la Corte Internacional de Justicia, las conferencias del desarme, los arreglos amistosos entre naciones aliadas y adversarias. Sólo un principio queda en pie: la paz armada, única ley que rige lo que se dió en llamar equilibrio mundial.

SE HABLA DE DESARME

El Comité Nacional de la Unión Anarquista Portuguesa nos remite una nota muy agresiva para reivindicar agravios que — según dice — parece le fueron inferidos desde este diario. Nos plantean así, los camaradas que integran dicho Comité, una cuestión que nos es poco grata. Preferiríamos discutir con ellos puntos de vista doctrinarios y de método, antes que asuntos de tan escasa importancia, pasibles de ser aclarados en cuatro líneas.

Exquisitamente sensibles los compañeros de dicho por nuestro colaborador, por dos razones: primera porque en el momento en que escribimos, para dar satisfacción al Comité de la U. A. P. imperiosamente reclamada por aquel cuerpo de redacciones, no tenemos a la vista el juicio emitido, segundo, porque nunca nos atenemos al criterio ajeno para reflejar una situación. Decimos de ella lo que pensamos, después de haberla estudiado a través de los elementos de convicción que hayamos podido adquirir y nos responsabilizamos de las conclusiones a que hayamos llegado, verdaderas o erróneas, pues que no tenemos la pretensión de ser videntes ni infalibles.

Sobre el movimiento revolucionario de Portugal, erámo los autores de la filípica enviada a este comentario, tenemos también formado un criterio, y no es precisamente favorable para la Confederación G. del Trabajo. Quiénes hayan leído nuestras ediciones recientes, recordarán que hemos referido conceptos de "A Batalha", órgano del referido organismo nacional, casi laudatorios para el gobierno de aquel país. En otros aspectos, hemos criticado a la C. G. T., en la que no vemos sino un conglomerado ambiguo, predispueto para las infiltraciones del reformismo, o para las cristalizaciones del sindicalismo sin idealidad creadora.

Sin embargo, es alrededor de las virtudes, informaciones — manifiestan que la labor de

cula parodia entre lobos dispuestos a lanzarse sobre la codiciada presa. Se habla nuevamente de desarme. El gobierno estadounidense proyecta una nueva conferencia pacifista, pero al mismo tiempo acrecienta el presupuesto militar. Reforma las unidades de guerra, amplía la potencia ofensiva de la aviación y dota de nuevas unidades al ejército de tierra. ¿Es posible, para el capitalismo, buscar la paz por esto camino?

El rechazo del protocolo del desarme por parte de Inglaterra plantea nuevamente el problema de la guerra. La opinión oficial francesa ve en esa actitud el indicio de un cambio de frente en las naciones aliadas y vuela a ocuparse nuevamente del problema de la seguridad de Francia, que teme para un futuro próximo la revancha de Alemania.

Comenta un corresponsal que personas cuyas opiniones se consideran autorizadas, no ocultan la desilusión que les ha causado la oposición de Gran Bretaña al protocolo de desarme y garantía mutua de Ginebra, y se preguntan cómo se pueden reducir las fuerzas terrestres o navales, ni aun tomar en consideración dicha propuesta, cuando los exaltados y exasaltados se niegan a ofrecer garantías contra una nueva invasión.

Se agrega que el reciente discurso de Herriot en la cámara de diputados, en el que tocó el tema, y que desagrado a los partidarios de filiación socialista demuestra que el jefe del gobierno considera que la seguridad de Francia es el problema más vital del día.

De acuerdo con ese cambio en la política internacional, al que parece inclinado el gobierno de las izquierdas, los peritos franceses en cuestiones navales se muestran tímidamente contrarios a una mayor limitación de las fuerzas de defensa, incluyendo en éstas a los submarinos, punto en el que se prevé insistirá la nueva conferencia del desarme. A este respecto los franceses ponen de relieve la extensión de sus costas y la necesidad de mantener las comunicaciones con sus colonias, lo que es de vital importancia para el traslado de tropas de color al continente, en caso necesario.

La política pacifista francesa en sus bases, el hecho de que se concretó en nuevas alianzas militares y el establecimiento de nueva competencia industrial y comercial, demuestra que no hay posibilidad de reconciliación entre los grupos capitalistas que se disputan la hegemonía en el frente económico, hecho que exige como condición indispensable el predominio en las esferas del militarismo.

Francó el tratado de Versalles, la Liga de Naciones, la Corte Internacional de Justicia, las conferencias del desarme, los arreglos amistosos entre naciones aliadas y adversarias. Sólo un principio queda en pie: la paz armada, única ley que rige lo que se dió en llamar equilibrio mundial.

COMENTARIOS A UNA FILÍPICA

RESPUESTA A LA U. A. PORTUGUESA

por nuestro colaborador atribuidas a la Confederación portuguesa que gira el encono de los camaradas del Comité de la U. A. P. mientras en torno a la entidad que representan se emiten "inexactitudes importantes", al decir de ellos.

Admitamos esas inexactitudes, de cuya responsabilidad se nos exige, cuando se dice: "Esperamos que LA PROTESTA rectifique sus informaciones, de que ella no tiene propiamente la culpa", pero entonces tenemos derecho a que los autores de la nota nos tratan de un modo menos intemperante. Y lo que fiota del documento que tenemos a la vista es una predisposición a zaherirnos sin motivo ni necesidad, atribuyendo a nuestras cosas defectos insanables, que a estar a los juicios de aquellos camaradas, a quienes suponemos subyugados por la pasión, nos colocan en un plano inferior a los anarquistas de todos los países. Es esto lo que quiséramos discutir con los camaradas portugueses.

para que se respetaran todas nuestras condiciones. Esta compaÑero, después de constatar como merecen los judas, se fué; los restantes, haciendo causa común, plantaron el trabajo como un solo hombre.

FEDERACION O. LOCAL (Mendoza)

Huelga en el hotel "Termas de Cochabamba". El Sindicato de cocineros y pasteleros de ésta sostiene un conflicto con dicho hotel, por haber pretendido hacerles el descuento de su jubilación. Los obreros, conscientes de su deber, han abandonado el trabajo, sin que las promesas que les hicieran en forma de trampa consiguieran torcer la voluntad de los huelguistas.

F. OBRERA LUZ Y FUERZA

Como ya en su oportunidad lo comunicamos a esta Federación, recuerda a los trabajadores, y en especial a los del ramo de la construcción, que esta entidad obrera tiene un conflicto pendiente con las firmas "Asesoros Stieper y M. R. Cantalupo". Este último director de la primera. Pide, por lo tanto, a todos los trabajadores la mayor solidaridad que sea posible, como asimismo cree esta Federación necesario ponerlos en antecedentes a los efectos que no se vean sorprendidos en su buena fe y traicionen inconscientemente la lucha que sostenemos.

Esta Federación haciéndose eco del llamado lanzado por la "Unión gremial de obreros electricistas de San Juan", adherida a la F. O. R. A. — que en la actualidad sostiene un conflicto con las empresas instaladoras de aquella localidad — decide hacerse solidaria con dicho movimiento.

U. GUARDAS DE OMNIBUS

Nuestro conflicto con la Cia. Del Plata. — Pese a las artimañas del burgués Benavente, en conmemoración con los de Orden Social el personal en huelga se mantiene unido, pues el único que careciera hasta la fecha es Oscar Lavandera (guarda 25). El burgués cree que enviando a compañeros presos abandonaremos el conflicto. Pero está equivocado, pues para cada compañero detenido ocupa su puesto otro, dispuesto a vencer cueste lo que cueste.

S. OBREROS CHAUFFEURS (Avelaneda)

Se invita al personal en huelga de la Cia. Del Plata a la reunión extraordinaria que se realizará el viernes 20, a las 20.30, por asuntos de interés para la organización. EL COMITE DE HUELGA

OMNIBUS Y GARAJES EN CONFLICTO

Línea Lanús: Municipal blanco, 97 — 99 — 71 — 116 — 58. "Flat", San Martín, 118. Línea Piñeyro: Municipal blanco, 33. Línea Sarandí: Municipal blanco, 11 — 17 — 11 — 13 — 42 — 5 — 46 — 117 — 125. Geroges en conflicto. — Fuernann y Espósito, Belgrano 771. Domínguez Nogueira, Pavón 1013. Revoredo, Rivadavia y Río IV. La Argentina, Mitre 227. Gran Garage Antonini, Pavón 24. Trabajadores del volante, que ninguno de vosotros guarde en estos garajes y no cargada nada en estos surtidores, demostrando una vez más la solidaridad entre nuestro gremio.

ALBAÑILES Y ANEXOS

Se cita a la comisión para hoy, a la hora de costumbre. EL SECRETARIO

OBROS PANADEROS

Esta seccional del gremio efectuará asamblea extraordinaria el sábado 21, a las 9 horas, en el local Patriótico 1850, para tratar el siguiente asunto: "Actitud de Manuel Anzures en la acción Boca y Barracas. Se recomienda puntual asistencia. LA COMISION

CONVOCATORIAS

Se cita a la comisión para hoy, a la hora de costumbre. EL SECRETARIO

O. DE E. SOCIALES Y O. INTEGRAL (San Martín)

Este centro invita a todos sus adherentes y a los que simpatizan con nuestra obra de propaganda, para el domingo 22, a las 18 horas, en Esmeralda 1476 (Sena Peña) a fin de dar impulso a nuestra labor.

F. O. LOCAL DE LA PLATA

La F. O. Local, con el propósito de formar un subcomité pro prensa en esta localidad, invita a los gremios adheridos y compañeros de afinidad que están de acuerdo con la táctica y finalidad de la misma, para el sábado 21, a las 20.30, en el local de la calle 59º No. 732.

A. A. "SIMIENTE ROJA" (Berisso)

A los compañeros de Berisso y Ensenada. — Frente a la indiferencia y la apatía subic en que se halla muchísimo camarada de las ciudades localidades, nosotros, los que constituimos la agrupación del epígrafe, reconociendo la necesidad de sembrar y defender nuestros sanos principios, que son los del comunismo anárquico, hemos creído conveniente hacer este llamado con el propósito de aunar voluntades y coordinar ideas a fin de materializar nuestro objetivo, que es la organización de un sindicato que cobija a la mayoría de los trabajadores que son víctimas de la explotación más infame dentro de estos dos estratos llamados trágicamente "Amour" y "Swift".

ALBAÑILES Y A. (Avelaneda)

Quedan invitados todos los trabajadores de este gremio a la Asamblea que se efectuará el sábado 21, en el local Baudrix 511, a las 20.30.

PANADEROS Y R. DE PAN (AVELLANEDA Y LANUS)

Asamblea general mixta. — El domingo 22, a las 9 horas, en el local Baudrix 511, Avelaneda, para tratar la siguiente orden del día: 1o. Acta anterior. — 2o. Correspondencia. — 3o. Asunto pendiente de la asamblea anterior. — 4o. Reconsideración del acuerdo que los desocupados no pueden ir a trabajar a otros gremios de change. — 5o. Asunto varios.

BIBLIOTECA "VOLUNTAD" (Avelaneda)

El sábado 21, a las 20 horas, continuación del curso de lectura comentada 2o. capítulo del libro de Christian Cornelissen: "En marcha hacia la Sociedad Nueva", a cargo del compañero J. M. Destacy. Por lo importante que es el libro y lo útil que resulta comentar, invitamos a los compañeros a que concurran. Local: Baudrix 511.

A. A. "A. OIENCIA Y LIBERTAD"

Cita a sus componentes para la reunión del sábado 21, a las 21 horas, en el local de costumbre. EL SECRETARIO

FEDERACION O. DEL CALZADO

La Comisión Administrativa convoca al gremio en general a la asamblea, continuación de la anterior, del domingo 22, a las 9 horas, para tratar la siguiente Orden del día: Correspondencia; Asunto pendiente; Informe de secretario; Asuntos varios.

A. A. "LUZ EN LA OSCURIDAD" (Bahía Blanca)

Invitamos a todos los trabajadores y compañeros simpatizantes de la FORA y LA PROTESTA, a la reunión que celebraremos el domingo 22, en el local social, Donado 464, a las 17.30.

NOTAS VARIAS

ATENEO "ARTE Y CULTURA". Pone en conocimiento de la colectividad que este ateneo viene realizando una labor

EDITORIAL "LA PROTESTA" LIBROS Y FOLLETOS PUBLICADOS

Table listing various books and pamphlets with authors and prices. Includes titles like 'El Estado Moderno', 'La Mujer', 'El Anarquismo', etc.

UN FOLLETO INTERESANTE

La Editorial LA PROTESTA ofrece hoy a sus lectores la edición castellana del estudio de James Guillaume: "Miguel Bakunin. — Noticia biográfica". Se trata de un folleto de 48 páginas y su precio de venta es 20 centavos.

Obras de La Escuela Moderna EN TELA

Table listing works by J. M. Pargam, G. Enzeran, M. J. Nergal, Enrique Mauri, García, Priser, Juan Gravy, Ochoa de Eren, Pedro de la Tierra, Dr. Tolosa, A. Bloch y F. Javal, and Publicaciones Mundial (Barcelona).

IMPORTANTE

La siradgerá a esa señora femencia que anda por ahí y que se hace llamar La Virgen Roja, no me mande más ese orinal que lleva "Nuestra Tribuna". Por razones de higiene se ruega no moleste a los vecinos con el mal olor.

F. O. LOCAL MENDOQUINA

Postergación de una rifa. — No habiendo devuelto los talonarios que hay a poder de los compañeros y organizaciones, este Consejo se ve en la necesidad de postergar la rifa para la última jugada del mes de marzo. Sirva de aviso a todos los que poseen rifas.

COMITE PRO PRESOS (Zárate)

Ponemos en conocimiento de las organizaciones obreras que integran la F. O. R. A., y de todas aquellas entidades y compañeros que con su finalidad estén de acuerdo, que en lo sucesivo toda correspondencia relacionada con este comité, debe ser dirigida a nombre de Juan Delplano, Calle Pinto y Alem, Zárate, F. O. C. A.

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Comunica a las entidades adheridas a este comité, que en lo sucesivo toda correspondencia debe dirigirse, provisoriamente a nombre del nuevo secretario: Juan Franco, mano.

Librería de LA PROTESTA FOLLETOS

Table listing various pamphlets and books with authors and prices. Includes titles like 'El Anarquismo', 'La Mujer', 'El Estado Moderno', etc.

S. OFICIOS VARIOS (Pichanal, Salta)

Se comunica al que posea el número 212, terminación de las tres últimas cifras del premio mayor de la jugada de Navidad, de nuestra rifa, que puede reclamar el premio a nuestra secretaría. Si dicho premio, de \$ 40. —, no es reclamado hasta el 25 de marzo, quedará para la propaganda.

PINTORES UNIDOS

Rifa a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados de las 75 ojas y para el Comité pro boletines de las vicinas políticas de Italia al 25 oja.

G. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES (Bahía Blanca)

Este Comité, en su última reunión, acordó postergar la rifa que tiene en circulación a beneficio del mismo y que debió ser sortada por la Lotería Nacional, última jugada del mes de febrero. La rifa, pues, queda en las mismas condiciones para marzo, de bido a la gran cantidad de talonarios distribuidos, de los que solamente este Comité ha recibido el importe de veinte. Tenemos dos compañeros presos desde agosto pto, a raíz del conflicto que la Sociedad O. Clor-anquistas, sostuvo con la empresa Carold y Figulini, y carecemos de medios para sufragarlos. Pedimos a los compañeros que tengan talonarios, nos envíen el importe, en caso de haberlos colocado, lo antes posible, pues no podemos llamarnos a silencio dada la gran crisis monetaria por que atraviesa este Comité.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

ATENEO "ARTE Y CULTURA". Patrocinada por este Ateneo Cultural, se realizará una función a su total beneficio, en el local Estados Unidos 645, el domingo 22, a las 15 horas.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.



LIBROS Y FOLLETOS

Table listing various books and pamphlets with authors and prices. Includes titles like 'El Anarquismo', 'La Mujer', 'El Estado Moderno', etc.

Para la propaganda

Con el objeto de difundir la propaganda, sobre todo en el interior del país, la Editorial LA PROTESTA ha impreso el folleto "Hacia el Pueblo", contenido una hermosa conferencia de Han Ryner, titulada: "Los artesanos del Porvenir".

LA ADMINISTRACION

Se comunica al que posea el número 212, terminación de las tres últimas cifras del premio mayor de la jugada de Navidad, de nuestra rifa, que puede reclamar el premio a nuestra secretaría. Si dicho premio, de \$ 40. —, no es reclamado hasta el 25 de marzo, quedará para la propaganda.

PINTORES UNIDOS

Rifa a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados de las 75 ojas y para el Comité pro boletines de las vicinas políticas de Italia al 25 oja.

G. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES (Bahía Blanca)

Este Comité, en su última reunión, acordó postergar la rifa que tiene en circulación a beneficio del mismo y que debió ser sortada por la Lotería Nacional, última jugada del mes de febrero. La rifa, pues, queda en las mismas condiciones para marzo, de bido a la gran cantidad de talonarios distribuidos, de los que solamente este Comité ha recibido el importe de veinte. Tenemos dos compañeros presos desde agosto pto, a raíz del conflicto que la Sociedad O. Clor-anquistas, sostuvo con la empresa Carold y Figulini, y carecemos de medios para sufragarlos. Pedimos a los compañeros que tengan talonarios, nos envíen el importe, en caso de haberlos colocado, lo antes posible, pues no podemos llamarnos a silencio dada la gran crisis monetaria por que atraviesa este Comité.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

ATENEO "ARTE Y CULTURA". Patrocinada por este Ateneo Cultural, se realizará una función a su total beneficio, en el local Estados Unidos 645, el domingo 22, a las 15 horas.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento. Elsoo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra.